

Protokoll der Forumssitzung am 25.11.2020 um 19:30Uhr über „Zoom; Online-Meeting“

Anwesend:

Seelsorgeteam: Pastoralreferent Rischen, Diakon Godde, Kaplan Lambertz,

St. Cornelius: Herr Meyer, Herr Freitag, Frau Hüls

St. Konrad: Herr Stark, Frau Bönsch

St. Cyriakus: Herr Hachenberg, Frau Rembold

St. Martinus: Herr Neuhausen, Frau Brautmeier

Herr Stark leitet die Sitzung

Protokoll führt Herr Meyer

Top 1) Modell Zukunft

→ kein Schreiben der Diözese bisher zum weiteren Verlauf

→ Kpl. Lambertz hatte im Mai angefragt, Herr Rischen hatte nach der Septembersitzung nochmal angefragt. Die zuständige Referentin wurde gebeten, diesen Punkt zu bearbeiten und sich mit uns in Verbindung zu setzen.

Brauchen wir die Legitimation von Köln überhaupt?

Einfache Verlängerung bis zu den nächsten „PGR-Wahlen“?

Wichtig ist den Gemeinden zu erklären, dass das Model verlängert wird, bis klarheit herrscht, wie es weiter geht mit den Gemeinden, Stichwort „Pastoraler Zukunftsweg“. Sebastian Lambertz wird einen Artikel für die nächsten Pfarrnachrichten aufsetzen. Herr Rischen wird zum Punkt Auswertung vor Weihnachten ein paar Ideen rumschicken und sich dann mit Herrn Stark/Frau Rembold in Verbindung setzen.

Top 2) Ergebnisse aus dem Seelsorgebereichsforum

Herr Godde berichtet über das Seelsorgebereichsforum.

Es wurde am heutigen Tag (25.11.) eine Email an alle Gruppierungen mit der Zusammenfassung und einem „FAQ“ der Seelsorgebereichsforen versendet.

Es ist möglich, dass die Entwicklungen des „Pastoralen Zukunftswegs“ nicht synchron im Erzbistum laufen, sondern Situationsabhängig verlaufen wird. Ein „Zielbild“ mit Zeitplan könnte es Anfang des neuen Jahres geben.

Es wird auch wieder Gemeindebeteiligung geben, wenn es um die „Grenzziehung“ der neuen Pfarreien geht.

Top 3) Weihnachtsgottesdienste

Verschiedene Faktoren spielen dieses Jahr eine Rolle bei der Planung, insbesondere die Corona-Schutzverordnung.

Es wird am Nachmittag des heiligen Abend in 4 Gemeinden einen kleinen „Open-Air“ Gottesdienst geben mit Diakon Linden und Pfr. Appelfeller (Idee „Anhänger mit Stall“)

Ab dem 1.Advent soll die Homepage www.Weihnachten-in-Neuss.de Online gehen. Dort werden auch unsere Gottesdienstzeiten zu sehen sein.

Es wird keinen Flyer mit den Weihnachtsgottesdiensten geben, da hier noch einige Feiern auf der Kippe stehen.

Ab dem 2.Advent werden die Anmeldungen möglich sein zu den 3 Weihnachtsgottesdiensten. Eine Idee aus St. Cornelius ist, älteren Gemeindemitgliedern anzubieten, sich nach den Wochenendmessen direkt anzumelden über die Homepage mithilfe z.B. der Kernteams.

Es gibt dieses Jahr auch einige „App-Angebote“, aber auch einen Flyer für einen Gottesdienst zuhause.

Wichtig ist auch, dass viele ehrenamtliche mithelfen, insbesondere bei den Ordnerdiensten.

Top 4) Situation Pastoralbüros/ Kontaktbüros

Die Pfarramtssekretärinnen haben ab sofort alle ihren Platz in Weckhoven. Dort sitzen alle Pfarramtssekretärinnen aus dem Sendungsraum nun. Dies erleichtert die Arbeitsstruktur der Sekretärinnen und soll auch zur Entlastung derer führen.

In das ehemalige Pastoralbüro Grimlinghausen werden ab dem 1. Januar 2021 die Pastoralreferenten, Seelsorgebereichsmusiker und der leitende Pfarrer bzw. Pfarrverweser ihren Sitz haben.

Ab dem 1. Januar wird es auch neue Öffnungszeiten geben. Das Pastoralbüro wird dann jeden Tag sowohl vormittags- als auch nachmittags erreichbar sein.

Alle Gemeinden gehen Unterschiedlich mit den Kontaktbüros um. St. Cornelius wird ein „Kontaktbüro/ eine Kontaktstelle“ aufrechterhalten durch Ehrenamtler.

In St. Martinus soll ähnlich verfahren werden, dort soll der Konferenzraum genutzt werden.

In St. Konrad und St. Cyriakus wird es nochmal Gespräche in den Offenen Runden geben.

Es soll an Kpl. Lambertz nach einer gewissen Zeit ein Feedback gegeben werden, wie die Kontaktstellen laufen.

Top 5) Gemeindeleben während Corona

Man merkt, dass in den Gemeinden die mittlere Altersschicht sehr stark wegfällt. In Uedesheim wird bedauert, dass der Chor kaum Infos erhält bzw dieser wenig animiert wird. Wird die Jugend genug eingebunden?

In Hoisten wird es einen Jugendgottesdienst geben.

Allgemein versuchen sich die Jugendgruppierungen bzw allgemein die Gruppierungen soweit es geht aufrecht zu erhalten. In St. Konrad und St. Cornelius gibt es z.B. weiterhin Online-Formate.

Die „Adventsgottesdienst-Tüten“ werden super angenommen, über 300 Bestellungen sind eingegangen, in vielen E-Mails findet man auch Lob und Dank wieder.

Die Erstkommunionfeiern wurden sehr positiv bewertet, da es mal eine andere, vor allem ruhige Atmosphäre war. Vielleicht kann man hier etwas mitnehmen für die Zeit nach Corona?!

Pastoralreferent Deppe wird zur nächsten Forumssitzung eingeladen, um über die Jugendarbeit in den Gemeinden zu berichten.

Top 6) Homepage

Anfang Januar wird es die neue Homepage für den gesamten Sendungsraum geben.

Sobald die Homepage online ist, haben die Gemeinden/Gruppierungen die Möglichkeit, die Seite zu füllen mit ihren Daten und Terminen.

Interessierte aus den Gemeinden, die mithelfen wollen bei der Homepage, sollen sich bitte bei Diakon Godde melden.

Top 7) Verschiedenes

Neue Termine:

- 03. Februar 2021, Einladung & Protokoll: St. Cyriakus
- 19. Mai 2021
- 08. September 2021
- 24. November 2021

Kaplan Lambertz schließt die Sitzung mit Abschlussgedanken um
21:30Uhr
